

leben und Ansiedelungen, die allmähliche Einschränkung der letzteren, die Ursachen der ethnologischen Fluctuationen, der Einfluss centralasiatischer auf europäische Geschichte und viele andere Momente in deutlichen Zügen organisch hervortreten. Spätere Forschungen werden zeigen, wie bedeutungsvoll in jenen Ländern die geologischen Unterschiede und Vorgänge für die geographische Verbreitung der Thiere und Pflanzen sind. Wie jedoch hinsichtlich des genannten Falles hier nur die rohen Umrisse eines geographischen Bildes gezeichnet werden konnten, so muss ich mich auch für China mit der Hoffnung bescheiden, einige wenige Grundlinien festzulegen. Viele und vielseitiger ausgebildete Kräfte müssen sich an einer so grossen Aufgabe betheiligen, um sie zu einer befriedigenden Lösung zu bringen. Der Einzelne vermag nur wenige Steine zu dem Gebäude zu liefern.

---